







RESPONSORIO A LA LIBERTAD

Si buscas milagros mira:  
«contentos» los «irritados»,  
muchos «desnudos vestidos»,  
y muchos «hambrientos hartos».

El «golfo» calma sus iras,  
los bienes son «incautados»,  
prosperan los «desvalidos»,  
se ponen gordos los flacos.

Ya no hay «temor» ni peligro,  
desque hay «dineros» a mano:  
cuéntenlo los «socorridos»,  
díganelo los «exclaustrados».

¡Gloria a las fincas del clero,  
que causan tales milagros!

(RICO AMAT.)

DESCONTENTOS POR LA NUEVA CONSTITUCION

En la investigación hecha por el Gobierno sobre las causas del descontento actual entre los estudiantes universitarios, figura en primer lugar «la amenaza del Gobierno de recortar el período de vacaciones de Navidad, basándose en que el Estado no tiene religión, y que por tanto no debe permitir que los estudiantes celebren el nacimiento del Mesías». Si esa norma tan rastrea prevalece en todos los actos oficiales, es fácil prever que, eliminándose en la vida pública el «gloria a Dios en las alturas», no se puede esperar que reine en España, en las actuales circunstancias, aquella paz anunciada por los ángeles a los «hombres de buena voluntad».

Confírmase esto mismo con lo que pasó en Pamplona el día 5 del corriente. Como la Diputación se negó a tomar parte en la fiesta del «Patrón de Navarra» (sin duda debe referirse a San Francisco Javier, navarro, cuya fiesta se celebraba en dicho día), millares de católicos se dirigieron de la iglesia al palacio de la Diputación, arriaron la bandera republicana e izaron la de Navarra en medio de vivas y aclamaciones a Navarra libre.

PROTESTA CONTRA LA CAMPAÑA ANTIRRELIGIOSA DE ESPAÑA

Reunióse en Budapest la Asociación de Escritores Católicos de Hungría para protestar contra los atropellos que está cometiendo el Gobierno español en contra de la Iglesia y de los católicos.

Presidió el Dr. Zeltán Hindi, quien anunció el fin de la reunión. Inmediatamente hizo uso de la palabra el conocido publicista P. Cornelio Bole, quien manifestó que se había convocado esa reunión, entre otras cosas, para expresar la solidaridad universal con que los católicos de todo el mundo, unidos todos en el nombre de Cristo, deben velar por todo lo que pueda ser de daño para cualquier país o miembro de la comunidad cristiana. Señaló que entre todos los acontecimientos actuales descuella la lucha contra la vida cristiana en España y especialmente contra los religiosos, cuya obra cultural y científica tanto ha contribuido a la cultura y buen nombre de España.

El Diputado, Dr. Aladar Kruger, dijo que la revolución española no es un fenómeno aislado, sino una consecuencia del caos mundial producido por la francmasonería internacional, enemiga de la religión católica, que no podrá ser ven-

cida sino por el catolicismo internacional. «La nación española, dice, es una de las más valerosas del mundo; no podemos, pues, cerrar nuestros ojos ante la injusticia que la atormenta. En nombre de la justicia debemos protestar contra la violencia que subyuga los derechos espirituales, tanto individuales como colectivos de los católicos españoles».

CARA Y CRUZ

En España se han incendiado numerosos conventos e iglesias. sin que las autoridades lo evitaran; se han inferido graves insultos públicos a la fé católica, se han legislado por decreto quitando el crucifijo de las escuelas, se han decretado la libertad de cultos; se han desterrado a venerables prelados; se ha detenido a fieles por vitorear a la Virgen del Carmen; se han fomentado los entierros civiles; se han atacado los más caros derechos de la Iglesia.

En los Estados Unidos se han levantado el año pasado más de cien iglesias nuevas; en Inglaterra se han verificado más de mil conversiones al catolicismo; en Francia se ha dado orden de proteger a las manifestaciones públicas católicas y se ha celebrado un Congreso Eucarístico en Lilla con la cooperación oficial; en Alemania tienen los católicos más de cien diputados en el Reichstag, y sus derechos se ven cada vez más respetados; en Yugoslavia se favorecen las Congregaciones católicas; en Hungría se subvenciona a las Ordenes religiosas; en Turquía se concede amplia libertad a los católicos; en China se concede el derecho de actuar a los misioneros; en el Japón se protege oficialmente a las misiones católicas; en la India se consagran un obispo indio y otro español.

ENORME EQUIVOCACION

El verano pasado la Sociedad de las Naciones concedió en su seno una plaza retribuida con veinticinco mil pesetas, a un joven estudiante español, Licenciado en Ciencias Económicas, de 25 años de edad, llamado Ramon Torner.

La conquista de tan honrosa y apetecible plaza se hizo por concurso público, internacional, al que asistieron más de sesenta concursantes, entre los que había austriacos, italianos, alemanes, franceses, portugueses, etc. Antes del Concurso, el Comité pidió a nuestro joven, como a todo los demás concursantes, el informe de sus trabajos y él se limitó a enviar los realizados durante el último curso en la Universidad donde estudiaba y la Efemérides de la misma para que el Comité pudiera darse cuenta de los programas y estudios que seguía.

La respnesta fué que se presentara inmediatamente en Ginebra para ser examinado. Y allí se fué el joven español con viaje de primera y dietas pagadas.

El comité examinador descartó a cincuenta y siete de los concursantes y quedaron tan solo tres; un italiano, Profesor de Economía; un portugués, Profesor también de la misma asignatura en la Universidad de Coimbra, y nuestro joven español, estudiante de una Universidad de Comercio.

Al día siguiente, anunciaba éste a sus Profesores por telegrama, el triunfo que había obtenido, tan resonante, que hasta se le había hecho en favor suyo incluso la dispensa de edad requerida, que era la de 25 años, y él no contaba todavía más que veintitrés. Y ahí lo tenéis al Sr. Torner ocupando un puesto técnico en la sección Económica de la Sociedad de las Naciones en Ginebra.

El telegrama iba dirigido a la Universidad Comercial de... ¿a que no aciertan Vds. de dónde?... (Agárrense las izquierdas para no caerse). Pues iba dirigido a la Universidad Comercial de los Padres Jesuitas de Deusto...

¡El Sr. Torner, alumno de los Jesuitas!... ¡El Sr. Torner pasa de un salto de los escaños de las clases jesuíticas a las luminosas oficinas de la Sociedad de las Naciones y eso por concurso público, internacional y a los veintitrés años! ¡El Sr. Torner, alumno de los Jesuitas, vence en un concurso a Profesores Universitarios de las principales naciones europeas!... Pero ¿qué significa esto para España, ni qué puede decir en favor de la enseñanza de las Ordenes Religiosas en general y de los Jesuitas en particular?... Nada...